

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 127 (2001)

Heft: 3

Illustration: [s.n.]

Autor: Leutenegger, René

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wahl-Sonntag

Heut' ist wieder mal Sonntag.
Wahl-Sonntag.
Wer wählt, sagt ja oder nein.
Zu irgendeinem. Zu irgendeiner.
Legislaturperiodisch befristet.

Zeitlich begrenzt stehen sie dann im Rampenlicht
des öffentlichen Lebens und Interesses.
Die einen noch; die Gewinner.
Angeblitzt und vielfach abgelichtet.
Schwarz auf Weiss.
Anderntags abgedruckt und gelobt in Tageszeitungen.
Strahlend. Lachend.
Abgeblitzt die andern. Die Verlierer.
Sie treten zurück ins Glied, in ihre Reihen.
Arbeiten weiter.
Sie auch. Und ob.
Keep smiling.

Wahltag sei eben auch Zahltag,
wird so gesagt.
«Investiert» haben sie alle.
Die Kandidaten.
Gewinn- und Verlustrechnung.
Bilanz.
Irgendwo lachen dritte.
Händereibend und -schüttelnd.
Linkshänder. Rechtshänder.
Freundschaftliches Schulterklopfen.
Schulterschlüsse.
Geteilte Freude sei doppelte Freude.
Geteiltes Leid, halbes Leid.

Schon ein besonderer Tag, so ein Wahl-Sonntag.
Wer die Wahl habe, hätte eben auch die Qual der Wahl.
So ist es.

Hans-Ruedi Stutz



Rheinknie-Legende

Es kamen im Schnellboot drei Greise
der Zorn und der Groll und der Hass
und stoppten am Hafen die Reise
und machten das Rheinufer nass.
Der Zorn rief: Ich gehe jetzt holen
den Mehrwert, Gewinn und Profit,
die uns von den Reichen gestohlen.
Der Groll und der Hass gingen mit.
Der Groll rief: Ich werde mitnehmen
Mietwucher, Rauskläger danach
und alle, die sich nicht mehr schämen
vor Menschen, die ohne ein Dach.
Der Hass rief: Ich werde nun hassen
die hassen, wer anders nur ist.
Zu leben heisst: leben zu lassen.
Da schloss sich dem Hass an ein Christ.
So war es im Baselstadtstädtchen.
Das Schnellboot verschwand in der Nacht.
Am Rheinufer küsst mich ein Mädchen
im Traum. Da bin ich aufgewacht.
Peter Maiwald

Korrespondenzen

Wenn Exponenten westwärts schreiben,
der Sühne sei genug getan,
man soll das Recht nicht übertreiben,
vollzugsam auf dem Boden bleiben,
dann fängt die Kontroverse an.
Ein Stapi von der linken Seite,
der Hochfinanz kaum zugetan,
erbat, dass man nicht länger streite,
dass man den Flüchtlings nun befreite.
Er sei ein herzensguter Mann.
Die Bankenwelt hat auch geschrieben,
wohl eine Zeile oder zwei.
Dem Steuerflüchtlings nach Belieben
mit möglichst wenig Seitenheiben
die Schuld doch zu erlassen sei.
Die Schweiz hat sich mit ihrer Schreibe
die Nesseln selber ausgesucht.
Sie gibt dem Flüchtlings eine Bleibe.
Vom Renommee hat eine Scheibe
sie damit selbst sich abgebucht.
Ob nun des Präsidenten Gnade
nur kurz oder für immer hält,
sieht man in Bälde nachgerade
am Ausgang der Justizparade,
die gnadenlos ein Urteil fällt.
Kann jemand auf den goldenen Sesseln
mit Milliarden uns so fesseln,
dass wir sie lieben, diese Nesseln?
Urs Stähli

4. März 2001

Der Blocher kriegt nicht eins ans Bein:
Es stimmen 70 Prozent Nein.
Auch alle Welschen machen mit,
das hält den Schweizerkörper fit.
Die Hälfte will nicht zur EU,
die andere will noch warten zu.
Die EU will viel Geld verlangen,
wie es die Juden einst errangen.
Der Kampf ist jetzt nicht aufgehoben,
doch auf viel später aufgeschoben.
Neu tönt's von den Tessiner Seen:
«Der Hess muss gehn!»,
«Der Deiss muss gehn!»
Dr. Werner Wicher



RENÉ LEUTENEGGER